

## Concert à l'Archipel. Didier Squiban a honoré Chopin



Didier Squiban a rendu un très bel hommage à Frédéric Chopin. (Photo d'archives)

L'Hommage à Frédéric Chopin, organisé par l'Association Amitié-Pologne, s'est refermé samedi soir à l'Archipel sur un très beau concert donné par

Didier Squiban. Gérard Ciebiera et ses amis, avaient commandé au pianiste une œuvre « dans l'esprit du compositeur polonais ». Celui-ci s'est bien entendu exécuté. Son improvisation à partir du « Vingtième prélude » a ravi ses très nombreux auditeurs. Cette fois, délaissant quelque peu les cantiques et mélodies d'inspiration bretonne, le musicien a exploré d'autres terres. Prenant pour sujet, un prélude, une ballade, il nous a promenés dans cette Pologne chère au cœur du compositeur.

Partant d'un thème très identifiable, le pianiste s'est envolé vers de lointains horizons aux chatoyantes couleurs. Souvent, ici ou là, une pointe de jazz,

## Squiban a honoré Chopin

quelques longues phrases « Plinn » ont ramené l'auditoire en Bretagne. Puis, d'autres musiques, inspirées de Bach, « compositeur incontournable » dans l'univers de Didier Squiban, Chopin, et John Coltrane, se sont mêlées pour former une nouvelle mélodie.

### Une belle Sonate

La « Sonate », fortement inspirée des trois œuvres éponymes du compositeur polonais, ont repris des tempos divers : valse, fugue et jazz.

Romantisme, tristesse, mélancolie, joie ont marqué un piano éloquent. Le « Vingtième prélude », très applaudi a suivi un peu les mêmes voies. Cette fois, le pianiste a « osé » jouer

Chopin pour mieux s'en éloigner ensuite. Puis, pour rendre également hommage à l'Archipel qui l'a accueilli, Didier Squiban a proposé une Balade, avec un seul « I », comme il l'a précisé. « La Balade de l'Archipel » a chanté les mers bretones, ses îles et ses rochers. Le voyage s'est achevé par un cantique breton, émouvant et heureux, plein de foi sincère.

Au fait, qui donc a dit que Didier Squiban et sa musique n'avaient rien de religieux ? Le musicien, n'en déplaise à ses censeurs, n'hésite jamais à puiser dans le répertoire témoignant de la foi de nos valeureux ancêtres.

Éliane Faucon-Dumont